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OPINIÃO

Um diálogo imaginário entre Rui Barbosa e
Juscelino Kubitschek sobre o Brasil de 2025
FÁBIO CALDEIRA
Doutor em Direito pela UFMG e Analista Político

Sob a sombra das palmeiras da Praça da Liberdade,
em BH, duas figuras históricas brasileiras se encontram
para discutir o Brasil atual. De um lado, o baiano Rui
Barbosa, o Águia de Haia, destacado orador, referência
exemplar de jurista, e do outro, o mineiro Juscelino
Kubitschek, ex-governador de Minas e indelével presi-
dente visionário dos "cinquenta anos em cinco". O as-
pecto temporal de suas existências terrena os separa,
mas suas concepções éticas, republicanas e o amor pelo
Brasil os une.

Rui Barbosa: Meu caro "Presidente Bossa Nova", con-
fesso-lhe uma angústia que me oprime o peito. Os jor-
nais e os livros digitais desta era - curiosos instrumen-
tos! - revelam um país ainda preso aos grilhões da desi-
gualdade, da corrupção e do atraso institucional. Não é
esta a República que sonhamos fundar e a que dedica-
mos nosso tempo e labor.

Juscelino Kubitschek: Rui, compreendo a sua
inquietude. Tive o privilégio de ser prefeito de BH, gover-
nador da querida Minas Gerais e presidir nosso amado
país, de governar com esperança e otimismo, construin-
do Brasília como símbolo do futuro. Contudo, passado
tanto tempo, vejo que, em 2025, nosso Brasil avançou
pouco em infraestrutura e há regiões em atraso na
tecnologia. Assusta como regrediu em espírito público,
cívico e no desenvolvimento do nosso povo. Temos pro-
blemas gravíssimos em itens básicos como saúde, edu-
cação e segurança.

Rui Barbosa: Assusta-me a vulgarização da mentira e
a desvalorização do saber. Em minha época, já advertia
que "de tanto ver triunfar as nulidades", o povo poderia
perder a fé na virtude. E o que vejo agora? O conheci-
mento é contestado por opiniões rasas; a verdade
sufocada por frágeis narrativas, na maioria das vezes
pelo uso errôneo das redes sociais, fruto do brutal de-
senvolvimento tecnológico das últimas décadas, o que
diminui a nobre atividade da política.

JK: Sim, Rui. Há um certo desencanto com a política.
A polarização tornou-se um vírus mais nocivo que os bi-
ológicos. O país parece dividido, não em ideias, mas em
trincheiras ideológicas. E o bem comum... esse ficou es-

FERIU-SE
A queda de um motociclista que se feriu e pre-

cisou ser internado na Santa Casa, acidente pro-
vocado pelo ataque de cão pastor alemão, em
Paraíso nesta semana, reacendeu questionamen-
tos que constantemente são feitos. Segundo o “tu-
tor”, seu cão teria escapado, e há quem argumente
que nesses casos ele poderá ter incorrido na
“omissão de cautela na guarda de animais”, con-
forme previsão legal.

QUESTIONAMENTO
Sob este ponto de vista, reacendido foi,

questionamento sobre a responsabilidade da
administração pública quanto ao grande número
de cães soltos que vivem em vias públicas, ata-
cando ciclistas, motociclistas e pedestres. Cães
estão também em praças e até em locais de prá-
ticas esportivas, por exemplo no Estádio Irmãos
Capatti (Campão), onde pessoas que faziam ca-
minhada, foram atacadas.

VERDE MUSGO
Um dos cartões postais de São Sebastião do

Paraíso, a Lagoinha na Praça Santa Paula
Frassinetti, está com águas cada vez mais ver-
des, poluída, e não raras vezes são vistos peixes
mortos, principalmente na sua margem próximo
à rua Pimenta de Pádua, segundo consta, provo-
cado por algas. Conforme foi dito, as algas na
superfície seriam aspiradas por equipamento ce-
dido pela Copasa, ao mesmo tempo em que pei-
xes de determinada espécie a serem colocados
devem combater no interior do lago.

ILUMINAÇÃO PÚBLICA
Pergunta que sempre chega à redação do Jor-

nal do Sudoeste é se temos informações sobre
quando a Prefeitura irá retomar a substituição de
lâmpadas da iluminação pública para o sistema
led que contemplou praças e vias que ficaram com
aspecto alegre e seguro. No entanto, assiste ra-
zão a quem afirma que ainda há muito a ser subs-
tituído, ruas e avenidas na área central e bairros.
A questão esbarra certamente no custo, mas há
de se buscar alternativas para que essa melhoria
seja viabilizada.

FURTOS
A princípio, convém esclarecer que não se tra-

ta de notícia repetida, sim de repetição de fatos
dando conta que a ousadia de ladrões de fios e
cabos elétricos continua crescente em Paraíso.
O que vinha ocorrendo em bairros migrou para a
área central. Na madrugada de quarta-feira, dia
2, usando o mesmo sistema para abrir padrões
de energia elétrica, ladrões furtaram fiação em
duas residências, uma na rua Capitão Pádua,
outra na rua Soares Neto, ambas a dois quartei-
rões da Praça Comendador José Honório.

PREJUÍZOS
Fora o transtorno da falta de energia, segundo

o proprietário do imóvel, foram levados 80 metros
de cabo 25, o que significa prejuízo superior a R$
3.500,00. No imóvel são quatro padrões de ener-
gia, sendo um residencial, outro de uma escola
de idiomas, escritório, e salas de aluguel. Um
casal foi flagrado por câmeras de segurança.

GRATUIDADE
A partir deste sábado (5/7), cerca de 330 mil

famílias clientes da Cemig, beneficiadas pela Ta-
rifa Social de Energia Elétrica (TSEE) e com con-
sumo de até 80 quilowatts-hora (kWh) mensais,
terão gratuidade na tarifa de energia elétrica, con-
forme determina Medida Provisória do Governo
Federal. Além disso, mais de 1 milhão de benefi-
ciados pelo programa pagarão apenas o valor
excedente ao limite estabelecido.

AUTOMATICAMENTE
Nenhum desses clientes precisa procurar a

Cemig para qualquer ação, o benefício será atu-
alizado automaticamente. Os isentos da tarifa
social irão arcar apenas com o valor da contribui-
ção da iluminação pública – que é definido por
cada município e arrecadado na conta de ener-
gia elétrica – além de possíveis encargos de mul-
ta e juros por atraso no pagamento.

MEMÓRIA PARAISENSE
No dia 4 de julho de 1989, incêndio destruiu

estantes e computador no Cartório de Registro
de Imóveis de São Sebastião do Paraíso. Livros
e fichas foram preservados. (Do livro Efemérides
Paraisenses).
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CURTAS

SABOR
CHOCOLATE

Os sabores e os sentimentos
Estão diversas vezes ligados
São recordações, momentos
Para sempre são guardados!

É a embalagem caprichada
Com laços de fita enfeitada
Trazendo no gesto singelo,
Prova do sentimento, o elo!

Ora é o bolo todo enfeitado
De chocolate o seu recheio
Dando na festa seu recado
Acrescenta o sabor recreio!

A barra, a bala, com leite,
Quente ou frio, o deleite
Em casa, rua, sorveteria,
Produz sabor da alegria!

Era como chá no início usado
Cacau nas Americas utilizado
Século XV na Europa chegou
Adoçado, mundo conquistou!

O7 de julho
Dia Mundial do Chocolate

(María Amélia Leal)
Escrivã aposentada, professora, advogada
São Sebastião do Paraíso - Minas Gerais

F A L E C I M E N T O S
28/06 - Anézia Hipólito Monteiro Martins, 80 anos
28/06 - José Ernesto Izidoro, 66 anos
29/06 - Franciele Martins Soares dos Santos, 45 anos
29/06 - Maria Aparecida Ferreira, 81 anos
29/06 - Jairo de Carvalho, 87 anos
30/06 - Antônio Villela de Castro, 84 anos
30/06 - Lázaro Damion do Amaral, 73 anos
30/06 - Maria Aparecida Cezarino,85 anos
30/06 - Adriana Bianchi de Souza, 45 anos
30/06 - João Luiz Medeiros, 62 anos
01/07 - Expedita Silva de Jesus, 91 anos
01/07 - Maria dos Anjos Castro, 73 anos
01/07 - João Ferreira de Pádua, 101
01/07 - Marcos Félix, 77 anos
01/07 - José Ramos Primo, 76 anos
02/07 - Neusa Maria Alves Santos, 80 anos
02/07 - José Carlos da Silva, 62 anos
02/07 - Miguel Rodrigues de Souza (Borracheiro), 60 anos
03/07 - Estelita Tereza Cirilo, 87 anos
03/07 - Ana Luiza da Silva, 87 anos

quecido entre discursos sectários e vazios.
Rui Barbosa: A democracia não pode sobreviver sem

civilidade e sem educação. E noto que o investimento
na instrução ainda não é prioridade e sem a mínima
efetividade. A escola deveria ser o templo da República.
Mas muitos alunos ainda carecem do básico. Como so-
nhar com um Brasil justo se não alfabetizamos os so-
nhos e não há educação cidadã?

JK: Quando idealizei o Plano de Metas, pensei no
desenvolvimento como motor do progresso. E veja: hoje
temos um país bem desigual. Temos destaque em seto-
res da economia, mas o fosso social continua largo. A
modernidade chegou para alguns, mas a miséria ainda
habita as periferias. Basta ver o crescente número de
moradores de rua nas grandes cidades.

Rui Barbosa: O progresso técnico, sem progresso
moral, é ruína adiada. É preciso resgatar a ética da coi-
sa pública, o zelo pela Constituição, o respeito pela dig-
nidade humana. A República deve ser sustentada por
homens públicos e não por interesses privados. É fun-
damental termos os poderes Executivo, Legislativo e
Judiciário atuando de forma harmônica e independente,
e o mais importante, em total respeito à Constituição e
demais leis.

JK: Concordo. Mas mantenho a esperança. Vejo jo-
vens nas ruas, nos escritórios, nas universidades, ques-
tionando, inovando, lutando. Talvez a semente de um
Brasil melhor esteja neles. Nosso papel, Rui, é lembrar
que o futuro se faz com coragem, mas também com jus-
tiça e memória.

Rui Barbosa: Que assim seja, Juscelino. "Maior que a
tristeza de não haver vencido é a vergonha de não ter
lutado!". Que a chama da liberdade e da responsabili-
dade pública continue a arder no coração dos brasilei-
ros. Pois uma nação só é grande quando todos os seus
filhos têm dignidade.

Por fim, neste diálogo entre passado e presente, duas
figuras que marcaram a história brasileira refletem os
desafios de 2025 com lucidez e esperança. A mensa-
gem disposta é clara: para que o Brasil alcance sua ver-
dadeira grandeza, é preciso aliar progresso material com
maturidade democrática, justiça social, ética e educa-
ção cidadã.

(Hoje em Dia, 20/06/2025)

ELA DEIXOU NO CORAÇÃO DE CADA UM
DE NÓS UMA LEMBRANÇA VIVA E UMA
AFEIÇÃO QUE JAMAIS SE EXTINGUIRÁ.

PENHA ROSÁRIA DE PAULA BORGES
Primeiro ano de falecimento 04.07.2025

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG  ABERTURA DE
LICITAÇÃO Proc. nº 119/25, Pregão Elet. nº 17/25, R. P. nº 09/25,
abertura dia 17/07/25, 08h15m, para “Registro de Preços para eventual
aquisição de materiais eletrônicos, eletroeletrônicos, informática, e
correlatos, para os diversos departamentos desta Prefeitura Municipal”. O
edital está à disposição dos interessados na sede da Prefeitura Municipal de
Itamogi/MG, à Rua Olímpia E. M. Barreto nº 392, Lago Azul das 09h às 16h
e nos sites www.itamogi.mg.gov.br e www.ammlicita.org.br. Maiores infor-
mações telefone (35) 3534-3800 e-mail licitacao@itamogi.mg.gov.br.
Itamogi-MG, 04/07/25 – Rogério Antônio Campagnoli da Silva - Prefeito
Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais firma Contrato com a empresa
BIOVIDA DISTRIBUIDORA DE PRODUTOS HOSPITALARES LTDA,
CNPJ: 46.762.646/0001-07, oriundo da adesão à A.R.P. nº 20/24, Pregão
Eletr. nº 17/2024, R.P. nº 20/24, realizado pelo CONSORCIO UNIÃO DA
SERRA GERAL, cujo objeto é “Aquisição de medicamentos éticos, genéri-
cos, genéricos injetáveis, similares, similares injetáveis, biológicos, especí-
ficos, fitoterápicos, radioterápicos, cap e mandados judiciais, com base no
maior percentual de desconto sobre o banco de preços do Tribunal de
Contas do Estado de Minas Gerais - TCEMG”, pelo valor global de R$
600.000,00 (02/07/25). Torna público o 2º Termo Aditivo ao Contrato
nº 111/23, celebrado entre a Prefeitura Municipal de Itamogi e a empresa
CLINICA MEDICA FELIPPE E BENDAZZOLI LTDA, CNPJ: 22.331.238/
0001-32 (26/06/25). 1º Termo Aditivo ao Contrato nº 80/24, celebrado
entre a Prefeitura Municipal de Itamogi e a empresa ANDERSEN DOS
SANTOS SOUZA, CNPJ: 01.573.607/0001-23; 1º Termo Aditivo ao
Contrato nº 79/24, celebrado entre a Prefeitura Municipal de Itamogi e a
empresa PROMAXIMA GESTÃO EMPRESARIAL, CNPJ: 16.538.909/
0001-38 (18/06/25); cujo objeto é prorrogação contratual com base no
art. 107 da lei federal nº 14.133/21. Torna público o 1º Termo Aditivo a
A.R.P. nº 42/24, celebrado entre a Prefeitura Municipal de Itamogi e a
empresa VANDERLEI SILVA 02016828607, CNPJ: 27.203.247/0001-61,
cujo objeto é prorrogação de prazo de vigência da A.R.P. com base no art.
84 da lei nº 14.133/21. Itamogi-MG, 04/07/25 – Rogério Antônio
Campagnoli da Silva - Prefeito Municipal
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A ACISSP (Associação Comercial, Indus-
trial, Agropecuária e de Serviços de São
Sebastião do Paraíso), por meio de seu
núcleo ACISSP Agro, realizará a 1ª FESEG
— Feira de Segurança no Campo, que será
realizada no dia 17 de julho, das 9h às 18h,
na sede da associação.

Evento pioneiro, surge como uma res-
posta direta e estratégica à crescente de-
manda por proteção e tecnologia no
agronegócio regional. Em um momento em
que a segurança rural se torna pauta
prioritária — especialmente diante da va-
lorização da safra de café e dos infelizes
relatos de roubos e furtos — a FESEG se
apresenta como uma possibilidade de en-
contro entre quem oferece soluções ino-
vadoras e quem mais precisa delas: o pro-
dutor rural.

A FESEG tem o objetivo de ser uma pos-
sibilidade de negócios e relacionamento,
projetada para conectar fornecedores de
tecnologias e serviços de segurança dire-
tamente com os proprietários e gestores de
propriedades rurais de São Sebastião do
Paraíso e região.

A feira contará com a presença de em-
presas especializadas com a oferta de di-
versas soluções para a segurança de pro-
priedades, implementos, maquinários e sa-
fra e é voltada para os produtores rurais
que formam a espinha dorsal do agrone-
gócio local, com destaque para os cafeicul-
tores, que enfrentam desafios particulares
de segurança nesta colheita que, mais do
que nunca, têm se tornado alvo de assal-
tantes.

Dentre as novidades tecnológicas as
empresas apresentarão inovações, tecno-
logia de ponta, sistemas de monito-ramento
e rastreamento, alarmes, sensores, contro-
le de acesso, segurança para rebanhos,
colheita e patrimônio.

O evento é gratuito para os produtores
rurais.

SERVIÇO:
• 1ª FESEG – Feira de Segurança no

Campo
• Data: 17 de julho de 2025
• Horário: das 9h às 18h
• Local: ACISSP - Avenida Oliveira

Rezende, nº 1.350, Vila Operária
• Entrada gratuita.

(Assessoria de Imprensa ACISSP/CDL)

ACISSP realizará no próximo
dia 17 a FESEG 2025

Feira de Segurança no Campo acontecerá na sede da associação e foi proposta durante o
Fórum do setor realizado em parceria com a EPTV. O evento é gratuito e será das 9h às 18h.
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O município de São Tomás de
Aquino se prepara para comemorar,
na próxima terça-feira, 8 de julho,
seus 140 anos de emancipação po-
lítico-administrativa. Para marcar a
importante data, a Prefeitura Mu-
nicipal organizou uma programa-
ção especial, com atividades cultu-
rais, cívicas e de lazer, voltadas a
toda a comunidade.

As comemorações terão início
na segunda-feira, dia 7, a partir das
14h, com uma tarde de diversão
dedicada às crianças na Praça Ma-
triz, onde serão instalados diversos
brinquedos infláveis. Às 18h, o es-
paço se transforma em sala de ci-
nema ao ar livre, com a exibição do
filme Sonic 2.

Ainda na noite de segunda-feira,
às 19h30, acontece a apresentação
das Oficinas Culturais de São To-
más de Aquino, com participação da
Orquestra de Violas, Coral da Ter-
ceira Idade, Oficina de Jiu-jitsu,
Grupo de Capoeira e Oficina de
Circo, valorizando os talentos lo-
cais.

Na terça-feira, 8, data do aniver-
sário do município, as atividades
têm início logo cedo, às 7h, com o
hasteamento das bandeiras nos pré-
dios públicos. Às 16h, está previs-
to o Desfile Cívico com a partici-
pação da Fanfarra Municipal, e será
feita a distribuição de cartões pos-
tais comemorativos aos 140 anos
da cidade.

A celebração continua às 18h
com a missa solene na Igreja Ma-
triz, seguida, às 19h30, pelo tradi-
cional corte do bolo de aniversário.
Encerrando a noite festiva, às 21h,

São Tomás de Aquino celebra 140 anos
com programação festiva

está programado um show musical
ao vivo.

A realização dos eventos é da
Prefeitura Municipal de São Tomás
de Aquino, por meio das secretari-
as de Educação, Esporte, Cultura,
Lazer e Turismo.

UM LEGADO QUE
REMONTA AO
SÉCULO XIX

De acordo com registros histó-
ricos, as origens mais remotas da
atual São Tomás de Aquino estão li-
gadas ao imigrante português Fran-
cisco José Heregio, apontado como
um dos primeiros desbravadores da
região. Foi arrojado garimpeiro que
percorreu boa parte das terras do
atual município, ainda nas primei-
ras décadas do Século XIX, movi-
do pelo sonho de fazer fortuna com
a extração de ouro.

A fundação do povoado está di-
retamente ligada à atuação do cô-
nego Tomaz de Affonseca e Silva
que substituiu o padre Joaquim
Ferreira Teles, falecido em julho de
1884. Quando assumiu a paróquia
de São Sebastião do Paraíso, entre
1884 e 1889, o cônego foi respon-
sável por adquirir e doar o patrimô-
nio necessário para a construção da
primeira capela em honra a Santo
Tomaz de Aquino, que deu origem
ao povoado.

Natural de Paracatu (MG), cône-
go Thomaz era reconhecido por sua
postura progressista, sendo defen-
sor da Abolição da Escravatura.
Exemplo de clérigo comprometido
com o desenvolvimento social, cul-
tural e humano.

Carlos Moreira
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Fechamento: Quinta-feira, 15 horas Número: 2102

LANÇAMENTO
DE CHÁCARAS!

A partir de 20.000 m2 ,
na região  do Hotel Leão
de Judá. Valores a partir
R$ 230.000,00 parcela-
dos. Exclusividade  da
Sumaré  Imóveis fones:
(16) 99129-0225 e (16)
99717-0121 Creci 35.802

• VENDE-SE IMÓVEL NA
AV. MONSENHOR FELIPE:
Localizado na Av. Monse-
nhor Felipe, 680, área de
226,92 m2 sendo 130 m2
de construção. Inclui casa
com 86 m2, garagem cober-
ta, 2 quartos, sala, cozinha
espaçosa com área de ser-
viços, banheiro, quintal es-
paçoso, podendo ser usa-
do como garagem para até
4 carros. O imóvel inclui
ponto comercial com 44 m2,
contendo banheiro e depó-
sito. Valor R$ 700 mil. Tra-
tar com o proprietário pelo
Tel. (35) 9 8801-1781.

• VENDE-SE CASA –
VERONA: Na Rua Carlos
Grau, 35, bairro Verona, ter-
reno com 253 m2 sendo
130 m2 de construção con-
tendo 3 quartos (uma suí-
te), sala, cozinha, banheiro,
área de serviços, garagem
coberta para até 2 carros,
bom quintal com parte de
área permeável. Valor R$
350 mil. Tratar com o pro-
prietário pelo Tel. (35) 9
8801-1781.

• ALUGA-SE CÔMODO
COMERCIAL excelente lo-
calização, onde funcionou o
Sebrae e o banco Sicoob na
Lagoinha. São 234m². Em
frente ao anexo da pre-
feitura. Tratar 99970-3311

• VENDO CHÁCARA
CONDOMÍNIO CAMPO
ALEGRE: CASA COM 2
QUARTO. SALA, COZINHA,
BANHEIRO E CÔMODO,
VALOR R$ 440 MIL. TRA-
TAR (31) 97177-6654

• CASA PARA ALUGAR:
Jardim Daniela Garagem
coberta, para dois carros.
Sala com painel de TV,
copa/cozinha conjugadas,
área de serviço coberta,
com armário de aço, quin-
tal grande, com parte em
área verde, três quartos,
sendo uma suíte. Tratar
com Paulo (35) 99820-9073

• PROCURO CASA PARA
ALUGAR: com duas vagas
na garagem, no valor de
aluguel até R$ 1.800,00.
Tratar 99205-0667 boas
referências.

• VENDO APARTAMEN-
TO NA ZEZÉ AMARAL -
Condomínio Morada dos
Ipês. 3° andar (penúltimo).
Negociação direta com pro-
prietário. Excelente oportu-
nidade (sala, cozinha, área
de serviço, 2 quartos, ba-
nheiro e vaga de garagem).
Tratar (35) 99111-5861.

• ALUGA-SE SALA CO-
MERCIAL NO CENTRO DA
CIDADE: Cerca de 100m².
Localizado na Rua Capitão
Pádua, 1.111. Tratar telefo-
nes/whatsapp (35) 99975-
0992 ou 99951-4141.

• ALUGA-SE CÔMODO
COMERCIAL: excelente lo-
calização, onde funci-onou
o Sebrae e o banco Sicoob
na Lagoinha. São 234m².
Em frente ao anexo da pre-
feitura. Tratar 99970-3311

• CASA ALTO PADRÃO À
VENDA: com 217 m² de
área construída, 330m² de
área total. Sala de TV
conjugada com sala de jan-
tar, 3 suítes com ar condici-
onado(1 com clset e 2 com
jardim de inverno), guarda-
roupas embutidos, 1 ba-
nheiro de fundo com dis-
pensa, aquecimento solar,
energia foto-voltaica, gara-
gem para dois carros cober-
ta, cozinha com armário pla-
nejadas e área gourmet
completa. R$ 1.100.000,
00, localizada na rua Jorna-
lista João Borges Moura,
Jardim Amércia VII. Tratar
35 98803-9222 e 35 98896-
6400.

• TERRENOS A VENDA:
Residencial Cidade Nova
com 306m². INFORMA-
ÇÕES DIRETO C/ PROPRI-
ETÁRIO:(11) 99196-0707
Andre

• OPORTUNIDADE:
ALUGA-SE EXCELENTE
CO-MODO COMERCIAL:
na Avenida Itália, 1105 em
frente a Adega Europa em
ótima localização, amplo
com 230m2, estacionamen-
to na porta, acabamento de
primeira e moderno. Tratar
99911 5259 ou 98837 1338
para maiores informações.

• VENDE-SE TERRENO
DE ESQUINA com a rua
Carlos Piccirillo com a Av.
Mário Giacchero, medindo
233 m² no bairro Braz. Tra-
tar pelo fone 35 99814-
1417.

• VENDO CHÁCARA
NAS TRÊS FONTES: frente
para a rodovia MG 050 e
Posto Iguatemi, - Fundos
com o Rio Santana. Servi-
da por possante fonte de
água mineral, casa grande
ava-randada e árvores fru-
tíferas. Contato com o pro-
prietário Luiz Ferreira pelo
fone 35 99168-5161 e
99822-1997

• VENDE - SE CHACA-
RA COM ÁREA DE 3 .300
MTS: com uma casa de
110m², piscina de 70 m²,
pomar com frutas, poço
artesi-ano, ponto de co-
mércio, localizado próxi-
mo da estrada do Morro
Vermelho, à 7 km de Pa-
raíso. Contato 35 99921-
4967 com Vinícios.

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e
1 impossível. Mesmo que não acredite, verá o que acontecera.
E.S.M., E.S.D. E C.S.P.

DIVERSOS

• COMPRO OURO: jóias
usadas, quebradas, amas-
sadas e incompletas. Di-
nheiro ou PIX na hora, tra-
tar 35 9.9732-7808.

• IMPRESSORAS – COM-
PRA E VENDO: usadas laser
e jato de tinta. Tratar pelo fone
3558-5492. Fazemos manu-
tenção preventiva e corretiva.
Técnico especializado. ÓTI-
MOS PREÇOS.

OPORTUNIDADES

• APLICA-SE MATA, MATO:
Serviço de aplicação
mecanizada para controle de
vegetação. Fale com Mário –
Cel.  (35) 9 9941-3691.

• CUIDADOR E ACOMPA-
NHANTE DE DOENTES NA
SANTA CASA OU RESIDÊN-
CIA, de dia ou à noite. Conta-
to WILSON: 9.9804-4765

• ACOMPANHANTE HOSPI-

TALAR E CUIDADO-RA: com
experiência e referências, nos
finais de semana, Regina
Miranda, tratar pelo fone
99971-7096 zap

• CUIDADORA DE IDOSOS:
Tem ótimas referências e ex-
periência. Com mais de 10
anos neste importante traba-
lho Social e Humanitário.
Cidinha fone 99917-4260 du-
rante a noite ou dia.

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.200.000 Área comercial, localizada em avenida com grande

movimento, 2020m2
R$ 75 mil Lote Resid. Nascente do Paraiso, 250m2, plano, asfaltado,

bem localizado.
R$ 600 mil 8 lotes juntos no Resid.Nascente do paraiso, cada um com

250m2, planos, vende junto ou separado.
R$ 55 mil Terr Jd Hortensias, 200m2, esquina, topografia boa, rua

asfaltada
R$ 90 mil Terreno São Judas, 250m2
R$ 130 mil Terreno Jd  de Versalhes, 250m2
R$ 115 mil Terreno California Garden, 250m2, alicerce de muros

prontos
R$ 150 mil Terreno 250m2 em Av comercial, todo murado

PREÇOS R U R A I S
R$ 90 mil Chácara Cond Cachoeira, vazia, 2250m2, com escritura.
R$ 220 mil Chácara Cond Campo Alegre, 2250m2,
R$ 270 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala, cozinha,

banheiro, árvores frutíferas, área de 2.250,00m2
R$ 280 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,5 alqueires, casa simples,

03 açudes, rio nos fundos, formado em pasto, topografia
plana

R$ 300 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,8 alqueires, formado em
café

R$ 480 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 03 qtos (suíte), sala,
cozinha, banheiro social, varandas, árvores frutíferas, área
de 2.600,00m2

R$ 550 mil Sítio 5+l/4 alqueires, casa simples, energia, água de mina,
pasto

R$ 600 mil Sítio 7 alqueires, plano, bom de água, energia elétrica passa
na propriedade, formado em brachiarão,  pode plantar café

1,3 Milhões Sítio 10 Alqueires, estrada p/Jacuí, água, energ.elétrica, casa
boa, casa de caseiro,  barracão, tuia.

1,4 Milhões Sítio 5,8 Alqueires, estrada p/São Tomás de Aquino, terra de
cultura vermelha, água de mina, energ.elétrica, casa sede
boa, área de churrasco, casa de caseiro,  pomar, terreirão,
barracão, tuia, feito CAR.

APARTAMENTOS
PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 95 mil Casa Bairro Veneza, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
R$ 100 mil Casa Vila Mariana, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
R$ 135 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, 02 salas, cozinha,

banheiro, garagem e lavanderia cobertas.
R$ 140 mil Casa Lot São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

social,  lavanderia COB, terreno 180m2, espaço p/garagem
R$ 160 mil Bairro Diamantina, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,

lavand.cob, garagem COB,
R$ 200 mil Casas Bairro São Judas, 03 residências independentes.
R$ 200 mil Casa Vila Operária, 02 quartos, sala e copa conjugados,

cozinha, banheiro, lavand coberta, garagem 02 autos cob.
R$ 210 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

interno e exter,  garagem e lavanderia cobertos.
R$ 235 mil Casa São José II, 02 qtos, sala, cozinha, banh.social, garagem

02 autos cobertos, lavanderia, área coberta nos fundos com
cômodo e banheiro.

R$ 250 mil Casa Bairro Santa Tereza, 04 qtos (01 suíte), sala, cozinha,
banh.social, garagem e lavanderia coberta, edícula, terreno
250m2

R$ 270 mil CasaSão Judas, 03 qtos (suíte), sala, cozinha, banh.social,
garagem e lavanderia cob

R$ 320 mil Casa Nova Bairro Santa Tereza, 03 qtos (suíte), sala, cozinha,
banheiro soc,  garagem e  lavanderia cob,

R$ 380 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala, cozinha,
banheiro social, lavanderia, garagem 03 autos

CASAS
• BAIRRO: JARDIM ALVORADA
Código: 716 Valor R$ 110.000,00 - 02 dormitórios - sala - cozinha -
banheiro - garagem para 01 carro coberto.
• BAIRRO: VILA MARIANA
Código: 2567 - Valor: R$ 260.000,00
Terreno contendo três imóveis - SOBRADO - 1  dormitório, cozinha
, 1 banheiro .

 IMÓVEL
- 2 dormitórios, sala, 1 banheiro social, cozinha,  e lavanderia coberta.

IMÓVEL
- 1 dormitório, 1 sala, 1 banheiro, 1 cozinha e garagem para 2 veículos .
BAIRRO: JARDIM DANIELA
Código: 2350  - Valor R$ 315.000,00
- 02 dormitórios, sala e cozinha conjugadas, banheiro social, área de
serviço coberta, amplo quintal e  garagem para 02 veículos
BAIRRO: PARQUE BELVEDERE
Código: 1833 - Valor R$ 190.000,00
- Garagem coberta para 2 veículos, espaço para motos, Sala, 2 dormitó-
rios, Copa/cozinha conjugadas
- Banheiro social, Área de serviços coberta e Quintal aos fundos com
cobertura em telha brasiliti.

APARTAMENTO
BAIRRO: CENTRO
Código: 2201 - Valor R$ 240.000,00
- 2 dormitórios com armários, Banheiro social,  Cozinha, Área de servi-
ços e Despensa
BAIRRO: CALIFÓRNIA GARDEN
Código: 2110 - Valor R$ 275.000,00
- 2 dormitórios, sala, copa/cozinha, banheiro social, área de serviço,
área gourmet e garagem para 1 veículo. Infraestrutura de seguran-
ça: portão eletrônico, concertina e interfone.

TERRENO
BAIRRO: RESIDENCIAL ESTÂNCIA ARARAS
Código: 2581 - Valor R$ 60.000,00
Terreno excelente localização - Documentação toda regulariza-
da, Medindo 444,23 metros.
Observações: Terreno Documentação de regularização com as duas
fases paga. Finalizando já pode passar a escritura . Comprador pode
fazer contrato de compra e venda .
BAIRRO: ROSENTINA FIGUEIREDO
Código: 2075 - Valor R$ 92.000,00
Área Útil: 250 m²

SITIO
BAIRRO: ZONA RURAL SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO
Código: 2571 - Valor R 2.800.000,00
“Excelente sítio a venda em local previlegiado” - 1 sala ampla,  1
sala de jantar, 3 dormitórios sendo um deles suíte,  3 banheiros social, 1
cozinha com armários, 1 varanda com área de churrasco, 1 barracão
com varanda, 1 linda piscina, 1 lago de carpas, 1 casa na árvore, 1
pomar formado e contém infraestrutura para galinheiro e criação de
pavões.  Casa do caseiro:  1 sala, 2 dormitórios, 1 banheiro social, 1
cozinha,  despensa e Área total medindo 16.35.41 hectares .

CHÁCARA
BAIRRO: QUINTA DA BOA VISTA
Código: 1381 - Valor R$ 160.000,00
“Lotes a partir de 1000 m².” - PEQUENA ENTRADA + PARCELAMENTO EM
ATÉ 120 MESES, Área de Lazer, Rico em água, Energia elétrica, Internet
e Portaria 24 horas.
BAIRRO: CONDOMÍNIO CAMPO ALEGRE
Código: 2407 - Valor R$ 495.000,00

COMÉRCIO ON-LINE
Pessoas que trabalham individualmente com
lojas on-line ou E-COMERCIE, na cidade ou que
atendam na região. Tratar com 35 99144-7679 -
35 35391-4231

IMÓVEIS

• PÁLIO 2006/2007 – VENDO: cor preto, 4 portas em per-
feito estado, completo menos ar. Tratar 3531-2351

VEÍCULOS
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OCUPAÇÃO Nº DE VAGAS EXPERIÊNCIA NA FUNÇÃO

AÇOUGUEIRO 1 6 MESES
AGENTE PUBLICITÁRIO 1 -
AJUDANTE DE CARGA E DESCARGA 6 -
AJUDANTE DE MOTORISTA 5 -
ARMADOR 3 6 MESES
ASSISTENTE DE VENDAS (CNH B) 1 6 MESES
ATENDENTE BALCONISTA 3 6 MESES
ATENDENTE BALCONISTA (CNH A) 1 6 MESES
ATENDENTE BALCONISTA 5 -
ATENDENTE BALCONISTA (CNH B) 1  6 MESES
ASSISTENTE ADMINISTRATIVO (CNH AB) 1 6 MESES
ASSISTENTE DE FROTA - OPERAÇÃO PÁTIO (CNH B) 1 6 MESES
AUXILIAR ADMINISTRATIVO 1 6 MESES
AUXILIAR ADMINISTRATIVO (CNH AB) 1 6 MESES
AUXILIAR DE ACABAMENTO 5 -
AUXILIAR DE ARMAZENAMENTO 1 6 MESES
AUXILIAR DE COZINHA 5 6 MESES
AUXILIAR DE COZINHA 2 -
AUXILIAR DE LIMPEZA 5 6 MESES
AUXILIAR DE LAVANDEIRA 1 6 MESES
AUXILIAR DE LINHA DE PRODUÇÃO (PCD) 5 -
AUXILIAR DE LINHA DE PRODUÇÃO 50 -
AUXILIAR DE LINHA DE PRODUÇÃO (LIXADOR) 1 6 MESES
AUXILIAR DE LOGÍSTICA 1 -
AUXILIAR DE MECÂNICO 1 -
AUXILIAR DE MECÂNICO DE MÁQUINAS 1 -
AUXILIAR DE MECÂNICO DE TRATORES 1 -
AUX. TÉCNICO INSTALAÇÃO DE AR - CONDICIONADO (CNH B) 2 -
AUXILIAR DE VIDRACEIRO (CNH AB) 2 -
BORRACHEIRO 1 6 MESES
CAMAREIRA DE HOTEL 1 -
CARPINTEIRO 3 6 MESES
CASEIRO 1 6 MESES
COPEIRA DE HOTEL 1 6 MESES
COSTUREIRA 1 6 MESES
COMPRADOR 1 6 MESES
COZINHEIRA 2 6 MESES
DIVULGADOR COMERCIAL 1 6 MESES
ELETRICISTA 2 6 MESES
ELETRICISTA AUXILIAR 1 6 MESES
ELETRICISTA AUXILIAR 1 -
EMPREGADA DOMÉSTICA 3 6 MESES
EMBALADOR, A MÃO 1 6 MESES
ENCARREGADO DE OBRAS 1 6 MESES
ESTOQUISTA 1 6 MESES
FRENTISTA 2 -
GARÇONETE 1 6 MESES
GARÇOM 1 6 MESES
GERENTE COMERCIAL (CNH AB) 1 6 MESES
INSTALADOR DE AR CONDICIONADO (CNH B) 2 6 MESES
MECÂNICO DE AUTÓMOVEL 2 6 MESES
MECÂNICO DE MANUTENÇÃO DE IMPLEMENTOS AGRÍCOLAS 1 6 MESES
MONTADOR DE MÓVEIS (CNH A) 1 6 MESES
MOTORISTA DE CAMINHÃO (CNH D) 1 6 MESES
MOTORISTA ENTREGADOR (CNH C) 1 6 MESES
MOTORISTA ENTREGADOR (CNH D) 4 6 MESES
OPERADOR DE ATENDIMENTO (TELEMARKETING) (PCD) 5 -
OPERADOR DE ATENDIMENTO (TELEMARKETING) 19 -
OPERADOR DE CAIXA 2 6 MESES
OPERADOR DE CAIXA 1 -
OPERADOR DE CALDEIRA 2 -
OPERADOR DE CASA DE MÁQUINAS 2 -
OPERADOR DE EMPILHADEIRA 3 6 MESES
OPERADOR DE MÁQUINA DE TERRAPLANAGEM (CNH C) 2 6 MESES
OPERADOR DE DOBRADEIRA 1 6 MESES
PEDREIRO 5 6 MESES
SECRETÁRIA 1 6 MESES
SECRETÁRIA/BALCONISTA 1 -
SALGADEIRA 1 6 MESES
SERRALHEIRO 2 6 MESES
SERVENTE DE OBRAS 7 6 MESES
SOLDADOR 2 6 MESES
TERAPEUTA OCUPACIONAL 1 -
TORNEIRO MECÂNICO 2 6 MESES
TORRADOR DE CAFÉ 1 6 MESES
TRABALHADOR AGROPECUÁRIO 1 6 MESES
TRABALHADOR AGROPECUÁRIO (ASG) 1 6 MESES
TRAVETISTA (COSTURA) 1 6 MESES
TRATORISTA AGRÍCOLA 2 6 MESES
TRATORISTA AGRÍCOLA (CNH B) 1 6 MESES
VENDEDOR NO COMÉRCIO 3 -
VENDEDOR NO COMÉRCIO 4 6 MESES
VENDEDOR NO COMÉRCIO (CNH B) 2 6 MESES
VIDRACEIRO (CNH AB) 2 6 MESES

Interessados deverão agendar o atendimento pelo site www.mg.gov.br/agendamentoe comparecer a UAI
(Unidade de Atendimento Integrado –Avenida Oliveira Rezende, 698) portando: Identidade, CPF e Carteira de

Trabalho.Vagas sujeitas a alteração e encaminhamentos limitados. Lista de 04/07/2025

Por Ralph Diniz

Durante a leitura das cor-
respondências da sessão or-
dinária de segunda-feira, 30 de
junho, a Câmara Municipal de
São Sebastião do Paraíso to-
mou conhecimento da retira-
da do Projeto de Lei 5.705,
que tramitava na Casa e pre-
via uma permuta entre o Mu-
nicípio e o empreendimento
residencial Paraíso Verde. A
proposta envolvia a cessão de
uma área institucional à em-
presa como contrapartida pela
construção de uma ponte en-
tre as avenidas Delson Scara-
no e Jacinto Ferreira Guima-
rães.

No ofício assinado pelo
prefeito Marcelo Morais, a
justificativa para o arquiva-
mento do projeto é a desistên-
cia formal do empreendedor,
registrada por meio de reque-
rimento. Em documento ane-
xo, o responsável pelo empre-
endimento, empresário José
Carlos Gonçalves, da empre-
sa Café Total Comércio e
Empreendimentos, alegou
“lentidão da Câmara para
aprovar a permuta sugerida

Empreendedor desiste de permuta com o
Município e aponta “lentidão” da Câmara

Vereadores reagem e defendem atuação da Casa e empresário explica
desistência; projeto previa ponte ligando duas importantes avenidas de Paraíso

pela própria Prefeitura” como
motivo para a retirada.

A afirmação, entretanto,
não foi bem recebida por ve-
readores. Logo após a leitura,
o presidente da Casa, Lisandro
Monteiro, abriu espaço para
que os parlamentares comen-
tassem o caso. O primeiro a
se manifestar foi o vereador
Roney Vilaça, que comentou
sobre o teor do ofício. “Essa
Casa aqui não tem trabalhado
com inércia. Temos votado pro-
jetos importantes. Deixo con-
signado meu repúdio a essa
fala, porque nosso foco aqui é
o interesse público. Se o pro-
jeto não entrou em pauta, é por-
que não havia espaço naquele
momento”, disse.

O vereador Luiz de Paula,
autor do pedido de vistas que
suspendeu a tramitação do
projeto anteriormente, tam-
bém se manifestou. Ele des-
tacou que a proposta foi con-
siderada inconstitucional pelo
setor jurídico da Câmara.
“Demorou um pouco mais
porque precisamos estudar.
Se a gente vota algo errado,
podemos pagar por isso”, jus-
tificou.

Vilaça reforçou o argu-
mento: “Houve uma manifes-
tação muito bem fundamenta-
da dos dois assessores jurídi-
cos da Casa de que o projeto
era inconstitucional. Não po-
demos votar um projeto des-
se a toque de caixa e depois
correr o risco de ser respon-
sabilizados ou de haver em-
bargo do Ministério Público”.

Luiz de Paula comple-
mentou afirmando que reco-
nhece a importância da obra,
mas defende a legalidade em
primeiro lugar. “Seria muito
bom para o trânsito, mas com
ilegalidade, não dá. Vamos
aguardar uma nova manifes-
tação do Executivo. Acredito
que ainda há caminhos para
viabilizar essa ponte”.

Membro da Comissão de
Finanças, Justiça e Legisla-
ção, a vereadora Maria Apa-
recida Cerize (Cidinha) expli-
cou que o projeto chegou a
receber parecer favorável da
assessoria jurídica do Execu-
tivo, ainda que com entendi-
mento contrário por parte do
jurídico da Câmara. “O proje-
to iria ao plenário, para os no-
vos pares deliberarem. Eu já

tinha me comprometido a vo-
tar a favor da tramitação, mas
com a retirada, respeitamos”,
comentou.

Laís Carvalho, que tam-
bém integra a Comissão e é
advogada, criticou a insinua-
ção de morosidade da Câma-
ra. “O loteamento existe há
quase dois anos. Nós gasta-
mos aqui dois meses com esse
projeto. Isso não é negligên-
cia, é responsabilidade. A
prerrogativa de pedir vistas é
legítima e deve ser respeita-
da”, afirmou. Segundo Laís, o
projeto provavelmente seria
votado e aprovado na própria
sessão de segunda-feira. “Está
estranho jogarem essa res-
ponsabilidade sobre a Casa”.

O Projeto de Lei 5.705
autorizava o Poder Executivo
a permutar uma área insti-
tucional pública com a empre-
sa responsável pelo loteamen-
to, como forma de viabilizar a
construção da ponte. A pro-
posta se baseava no argumen-
to de interesse público para a
melhoria da mobilidade urba-
na na região. Na justificativa
do projeto, enviada ao Le-
gislativo, o Executivo afirma-

va que a obra beneficiaria não
apenas os moradores do novo
loteamento, mas também os
bairros adjacentes, desafo-
gando o tráfego e oferecendo
um novo eixo de ligação viá-
ria.

Com a retirada formal, a
proposta deixa de tramitar na
Câmara. No entanto, verea-
dores esperam que o Execu-
tivo encontre alternativas le-
gais para viabilizar a constru-
ção da ponte, considerada im-
portante para o planejamento
urbano da cidade.

PROPRIETÁRIO
EXPLICA DESISTÊNCIA

E DIZ QUE PROJETO
DA PONTE SERÁ

DOADO
Em entrevista ao Jornal

do Sudoeste, o proprietário do
loteamento Paraíso Verde,
empresário José Carlos Gon-
çalves, afirmou que a decisão
de desistir da permuta se deu
após anos de entraves envol-
vendo a regularização do em-
preendimento e, mais recen-
temente, o impasse jurídico em
torno do Projeto de Lei que
tramitava na Câmara. Segun-

do ele, a construção da ponte
foi uma sugestão da própria
Prefeitura, como alternativa à
doação dos 5% de área do
loteamento, conforme previs-
to em lei.

“Investimos muito dinhei-
ro nisso. Contratamos uma
empresa, fizemos os estudos
e elaboramos todo o projeto”,
explicou. No entanto, com o
pedido de vistas e a demora
para votação, o empresário
passou a temer que a questão
fosse judicializada. “A chance
de o caso parar no Ministério
Público era real, e não quise-
mos correr esse risco”, afir-
mou.

Diante disso, Gonçalves
informou que vai manter a
doação da área institucional ao
Município e, como forma de
colaboração, irá repassar gra-
tuitamente o projeto da ponte
à Prefeitura. “O projeto já está
pago, não vão precisar gastar
dinheiro com isso”, destacou.

Ao final, ele lamentou o
desfecho da situação. “Todos
perdemos tempo, inclusive os
vereadores, que têm outras
pautas importantes para tra-
tar na Câmara”.

Em São Sebastião do Pa-
raíso foi concluída segunda-
feira (30) a segunda etapa do
mutirão de castração de cães
e gatos, totalizando 1.535 ci-
rurgias realizadas no primeiro
semestre de 2025. A ação foi
coordenada pela Secretaria
Municipal de Meio Ambiente
e pelo setor de Zoonoses, com
recursos destinados pelo de-
putado estadual Noraldino
Júnior, a pedido dos vereado-
res Juliano Reis (Biju) e Mar-
cos Vitorino (Marcão).

Na primeira etapa, realiza-
da em maio, foram castrados
712 animais. Já entre os dias
25 e 30 de junho, a segunda
fase atendeu 447 cães e ga-
tos no Castramóvel, além de
outros 376 procedimentos fei-
tos na clínica conveniada da
cidade.

O vereador Juliano Reis
(Biju), um dos articuladores da
ação, destacou a importância
do controle populacional de
animais e fez sua avaliação:
“Percebo uma queda signifi-
cativa nos cadastros para cas-
tração. Isso é um bom sinal:
mostra que a demanda repri-
mida foi atendida nos
mutirões. Agora, com o apoio
da clínica conveniada, conse-
guimos manter o controle de
forma contínua e tratar casos
emergenciais. Como a saúde
animal está diretamente liga-
da à saúde humana, acredito
que Paraíso já é referência
nesse cenário”, afirmou o ve-
reador.

Além da castração, o par-
lamentar reforçou a importân-
cia da vacinação polivalente
(V8), que em breve será ofe-
recida gratuitamente: “A
superpopulação de animais
contribui para o avanço de
zoonoses como leishmaniose,
raiva, esporotricose, dentre
outras. A castração não é só
uma questão de controle
populacional, é uma medida de
saúde pública. São diversos os
benefícios que a castração
traz para a qualidade de vida
dos animais: previne doenças
graves como câncer e infec-
ções uterinas, melhora o com-
portamento, tornando o animal
mais calmo e menos agressi-

Equipe do castramóvel da Ong Ajuda

Vereador Juliano Reis, o Biju

FOTOS: Reprodução

vo, evita fugas e o cio, redu-
zindo riscos e incômodos, evi-
ta abandono e sofrimento,
além de aumentar a expecta-
tiva de vida e o bem-estar”.

A Piómetra, por exemplo,
é uma infecção grave e poten-
cialmente fatal que ocorre no
útero de cadelas e gatas não
castradas, por isso, sempre me
atentei e lutei por esta bandei-
ra, dando minha contribuição
para mitigar tais problemas
relacionados. Agora, o foco
será o mutirão de vacinação
polivalente, para a imunização
dos animais contra doenças
graves e de alta letalidade.
“Meu anseio com esse recur-
so já conquistado, é erradicar
de vez essas doenças em Pa-
raíso”. Já os cães que ainda
restam nas ruas, serão acolhi-
dos e tratados no abrigo mu-
nicipal em um futuro próximo.

Cuidar da saúde dos animais
é também proteger a saúde
das pessoas. Castração e va-
cinação são atos de responsa-
bilidade, amor e cidadania”,
destacou Biju.

Segundo dados da Organi-
zação Mundial da Saúde
(OMS), o Brasil possui mais
de 30 milhões de animais
abandonados. Em Paraíso, o
cenário já mostra melhorias
significativas após a
implementação das políticas
públicas voltadas à esteriliza-
ção.

A Prefeitura anunciará em
breve novas datas para a pró-
xima etapa das atividades do
mutirão. Os cadastros para
castração seguem abertos e
podem ser feitos por meio do
link disponível na página ofici-
al da Prefeitura de São Sebas-
tião do Paraíso.

Paraíso encerra o
semestre com 1.535

castrações de cães e gatos
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Por Ralph Diniz

O compromisso com a for-
mação de mão de obra qualifi-
cada e o impacto social positi-
vo na vida de milhares de cida-
dãos levaram a Câmara Muni-
cipal de São Sebastião do Para-
íso a aprovar, por unanimida-
de, Moção de Congratulações
ao Serviço Nacional de Apren-
dizagem Industrial – Senai. A
homenagem foi proposta pelo
vereador Luiz Benedito de Paula
e reconhece o papel essencial
da instituição no desenvolvi-
mento econômico e social do
município e de toda a região.

Na moção assinada por
Luiz de Paula e pelo presidente
da Casa, Lisandro Monteiro, o
Senai foi elogiado por sua atu-
ação exemplar na educação pro-
fissional, que vai desde a apren-
dizagem industrial até cursos
técnicos, de graduação e pós-
graduação. Além de promover
o desenvolvimento de compe-
tências técnicas, a instituição
contribui para o crescimento
pessoal, a cidadania e a inser-
ção produtiva de milhares de
brasileiros.

EDUCAÇÃO TÉCNICA
QUE TRANSFORMA

REALIDADES
Há quase 14 anos instalada

em São Sebastião do Paraíso, a
unidade do Senai já ultrapassou
a marca de 1.200 matrículas
apenas neste ano. Em 2024,
foram cerca de 1.800 alunos, e
a expectativa é manter esse pa-
tamar até o fim de 2025.

“Já passaram diversos alu-
nos por aqui, ex-alunos que
hoje reencontramos bem colo-
cados, bem qualificados. A for-
mação oferecida pelo Senai vai
além da técnica — buscamos
desenvolver também as chama-
das soft skills, como a capaci-
dade de resolver conflitos e de
se adaptar à rotina dinâmica
das empresas”, afirmou o ge-
rente Welington Mumic Filho.

Segundo ele, o Senai tem se
preocupado em preparar os alu-
nos também para os desafios
comportamentais do mercado
de trabalho. “Hoje, muitos são
contratados pelo currículo téc-
nico, mas demitidos pelo com-
portamento. Por isso, nosso
compromisso é formar não
apenas profissionais, mas pes-
soas preparadas para o dia a dia
das empresas.”

INCLUSÃO E
OPORTUNIDADE

DESDE CEDO
Aberto a alunos a partir dos

14 anos, o Senai oferece cur-
sos com exigências que vari-
am de acordo com a modali-
dade. Uma das portas de en-
trada mais significativas é o
programa de aprendizagem in-
dustrial gratuita, voltado para
adolescentes e jovens entre 14
e 23 anos. A gratuidade está
atrelada à demanda direta das
indústrias locais, que contra-
tam os aprendizes e conduzem
os processos seletivos.

“Eles já ingressam com vín-
culo profissional, com remu-
neração e um ambiente real de
trabalho. É a primeira experi-
ência formal desses jovens,
que aprendem na prática o que
é ser um profissional”, desta-
cou Welington.

FORMAÇÃO CONECTADA
AO MERCADO

A forte relação com a in-
dústria é um dos pilares da atu-
ação do Senai. Empresas da

Senai de Paraíso transforma vidas, forma profissionais
e impulsiona o desenvolvimento industrial na região

Atuante há 14 anos, unidade é reconhecida pela Câmara pelo impacto social e econômico gerado no município
FOTOS: Divulgação

O gerente do Senai de Paraíso, Welington Mumic Filho, em um dos laboratórios
da unidade, equipado com tecnologias voltadas ao ensino de automação e controle

Com equipamentos industriais de grande porte, o
setor de usinagem proporciona formação prática

em manutenção, operação de máquinas e
processos produtivos voltados à indústria

Área externa da unidadereproduz ambiente real de rede elétrica
de média tensão, utilizada nos cursos voltados à elétrica
industrial e predial, segurança em sistemas energéticos

Espaço destinado à formação técnica e profissional
com foco em simulações industriais, desenvolvimento

de software e uso de sistemas corporativos

cidade e da região frequente-
mente procuram a unidade para
divulgar vagas e buscar indi-
cações de alunos capacitados.
Em muitos casos, os proces-
sos seletivos começam ainda
dentro da sala de aula.

“Temos uma fábrica de cal-
çados, por exemplo, que obser-
va os alunos durante o curso e
já começa a selecionar ali mes-
mo. Muitos saem daqui já em-
pregados — às vezes antes
mesmo de terminar a forma-
ção”, contou Welington.

Embora a unidade esteja em
Paraíso, seu alcance é regio-
nal. “Atendemos cidades vizi-
nhas e diversas indústrias da
região. O Senai é visto como
um parceiro estratégico na for-
mação de profissionais e no
apoio técnico às empresas.”

CURSOS MOLDADOS
À VOCAÇÃO LOCAL
Mesmo sendo uma institui-

ção nacional, o Senai molda sua
grade conforme a realidade de
cada local. Em São Sebastião
do Paraíso, a presença forte do
agronegócio — especialmente
da cafeicultura — impulsionou
a criação de cursos que dialo-
gam com o campo e com a in-
dústria.

“Hoje o agro e a indústria
se misturam. Uma fazenda pre-
cisa de eletricistas, mecânicos
de máquinas, profissionais de
lubrificação... tudo isso a gen-
te oferece aqui. Estamos cons-
tantemente conversando com
o setor produtivo para enten-
der suas necessidades e mon-
tar os cursos com base nisso”,
explicou o gerente.

FORMAÇÃO COMPLETA
EM TODOS OS NÍVEIS
A unidade de Paraíso ofe-

rece cursos em quatro níveis:
aprendizagem industrial, cur-
sos técnicos, qualificação pro-
fissional e aperfeiçoamento
profissional, além de treina-
mentos obrigatórios de Nor-
mas Regulamentadoras (NRs).

Os cursos vão de Eletrome-
cânica, Manutenção Mecânica
e Soldagem até Automação,
Informática, Gestão Industrial
e Sistemas de Energias Reno-
váveis. A infraestrutura inclui
laboratórios de alta tecnologia,
oficinas especializadas e salas
de aula modernas, além de bi-
blioteca atualizada e ambientes
de prática real.

CONSULTORIA E
INOVAÇÃO: SENAI
COMO PARCEIRO

DA INDÚSTRIA
Além da formação de talen-

tos, o Senai também oferece
consultorias técnicas e tecno-
lógicas para empresas da re-
gião. Os dois principais servi-
ços são: o Lean Manufacturing
(Manufatura Enxuta): identifi-
cação e eliminação de desper-
dícios para tornar o processo
produtivo mais eficiente, ágil e
com melhor qualidade final; e
a Eficiência Energética: diag-
nóstico e propostas para redu-
zir o consumo e os custos com
energia, aliando economia fi-
nanceira à sustentabilidade.

A unidade também partici-
pa do programa nacional Bra-
sil Mais Produtivo, que ofere-
ce consultorias especializadas
e gratuitas para micro, peque-
nas e médias empresas. O ob-
jetivo é aplicar ferramentas de
gestão e transformação digital,
ajudando negócios locais a
crescerem com inovação e re-
sultados expressivos.

PARCERIA COM O
PODER PÚBLICO

A relação entre o Senai e o
Poder Público local é de par-
ceria. A unidade funciona em

espaço cedido pela Prefeitura,
e a Câmara Municipal apoia
institucionalmente as ações da
escola. “O vereador Luiz de
Paula está presente em todos
os nossos eventos, a Câmara
nos cede gratuitamente o es-
paço para as formaturas... Isso
tudo mostra que o Poder Pú-
blico reconhece e valoriza nos-
so trabalho”, destacou Welin-
gton.

EDUCAÇÃO COMO
PONTE PARA O FUTURO

Para Welington Mumic Fi-
lho, a educação técnica é o ca-
minho mais rápido e efetivo
para mudar realidades — es-
pecialmente para quem vive à
margem do mercado de traba-
lho. “Muita gente está presa à
condição do salário mínimo por
falta de qualificação. Mas nós
temos exemplos de alunos que
começaram aqui aos 14 anos e
hoje têm uma carreira sólida.
Se a pessoa quer se desenvol-
ver, não tem outro jeito: é bus-
car conhecimento. A formação
técnica pode ser o primeiro
degrau de uma grande virada.”
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O Paraíso Futsal foi derrota-
do pela equipe de Córrego do
Bom Jesus (MG), pelo placar de
4 a 1, fora de casa, nesta segun-
da-feira (30), na partida de ida
das oitavas de final da Copa
Alterosa.

O time paraisense agora
contará com o fator casa, na
próxima segunda-feira (8), às
21h, na Arena João Mambrini,
para tentar reverter o revés
sofrido em visita ao adversá-
rio.

O JOGO
Na primeira etapa, a parti-

da estava bem equilibrada, com
ambas as equipes criando mui-
tas oportunidades. O goleiro do
time da casa já dava sinais de
uma bela atuação ao ser exigi-
do e conseguir fazer defesas
que foram cruciais para o ca-
minhar da partida. Após uma
jogada que veio de um rápido
lateral, os donos da casa apro-
veitaram a defesa desorganiza-
da e conseguiram inaugurar o

marcador. O segundo gol não
foi muito diferente. Em outro
lateral, a bola foi para dentro
da área e, com uma finalização
de primeira, ampliaram o
marcador.

No segundo tempo, Paraí-

so bem que voltou disposto a
mudar a situação do jogo, mas
a atuação do goleiro adversá-
rio continuava a impedir a equi-
pe de marcar seu primeiro gol.
Assim, a equipe adversária, em
dois contra-ataques que foram

feitos de forma individual, mar-
cou mais duas vezes. O time
Paraisense conseguiu deixar o
seu, após um bate e rebate e
uma pressão até com o goleiro
linha ao fim da partida com
Allan.

Paraíso Futsal é derrotado por
Córrego do Bom Jesus em primeira

partida das oitavas da Copa Alterosa
Partida terminou em 4 a 1, em jogo disputado segunda-feira (30)

Tolão Fotos

FOTOS: ARYANEGERARDIPHOTO

Paraisense é campeão
brasileiro de Jiu-Jitsu

Fabio Lopes Filho conquistou sua segunda medalha no ano, no último domingo

O paraisense Fabio Lopes
Filho (31), conquistou meda-
lha de ouro no campeonato bra-
sileiro de Jiu-Jitsu, organizado
pela CBJJE (Confederação Bra-
sileira de Jiu-Jitsu Esportivo),
que aconteceu no final de se-
mana, entre os dias 27 e 29 de
junho, no Parque do Ibirapuera,
em São Paulo.

O atleta venceu a categoria
Azul Nogi Pesadíssimo e che-
gou à sua segunda medalha no
ano, após a conquista do mun-
dial em janeiro. No total, são
quatro medalhas de ouro, em

apenas dois anos desde que ini-
ciou no jiu-jitsu. As outras duas
foram conquistadas no ano pas-
sado, na Copa do Brasil, dis-
putada em Franca (SP).

A competição teve trans-
missão ao vivo pelo canal do
Youtu-be da CBJJE, assim, ami-
gos, familiares e seu mestre
Jésus Ferreira Rocha (Bugui-
nho) puderam acompanhar
suas lutas, o que, junto dos seus
apoiadores, foi fundamental
para a conquista da competi-
ção, segundo o atleta:

“Eu estava muito à espera

desse campeonato, foi diver-
tido e bem duro de lutar, até
antes de começar, o Buguinho,
que é meu treinador, me falou
algumas palavras, me deu ins-
truções e mensagens positi-
vas. Enquanto estava lutando,
minha mãe, minha namorada,
meus amigos estavam acom-
panhando e mandando mensa-
gens, parabenizando, isso foi
bem legal.

Outro ponto que foi funda-
mental foi o auxílio que a Pre-
feitura e a Secretaria de Espor-
tes disponi-bilizam para atletas.

Com isso e a ajuda de apoia-
dores e patrocinadores, conse-
gui ir, vencer e trazer mais uma
medalha de ouro para nossa
academia e cidade.”

Fabio promete ainda mais
para as competições futuras.
“Feliz com a vitória, empolga-
do para as próximas e pensan-
do nas melhorias que preciso
fazer.

O sentimento foi de tran-
quilidade, dever cumprido e
desejo de continuar melhoran-
do e voltando cada vez me-
lhor”, disse.

O atleta Henrique Batista
Malheiro, de São Tomás de
Aquino, sagrou-se campeão
da fase Regional dos Jogos
Escolares de Minas Gerais-
JEMG 2025, no Atletismo, nos
100 metros rasos. Os Jogos

Atleta aquinense é
campeão na fase
regional do JEMG

aconteceram em Itajubá, no
período de 23 a 28 de junho.

Orgulho para o município
e para Escola Estadual Dr.
Tancredo de Almeida Neves,
ressalta o diretor municipal de
Esportes, Altair Prazeres.

Divulgação

República Federativa do Brasil
SERVIÇO REGISTRAL DE IMÓVEIS

CEP 37.968-000 - MONTE SANTO DE MINAS - MG
RICARDO GOMES CASTEJON - OFICIAL DO REGISTRO DE IMÓVEIS

MARCELO LIMA DA SILVA - OFICIAL SUBSTITUTO

Edital de intimação
Reconhecimento de propriedade por meio de usucapião extrajudicial.

Protocolo 83.093 do Ofício de Registro de Imóveis desta cidade de
Monte Santo de Minas - MG, situado na Rua Tiradentes, nº 266, centro.
Requerente(s): Espólio de Jovenina Mariano, que portava o CPF
148.128.488-65 e era brasileira, solteira, maior, aposentada, residia nesta
cidade, na Rua Monte Alegre, nº 83, Jardim Boas Novas. Modalidade de
usucapião: Extraordinária. Tempo de posse alegado pelo(s)
requerente(s): Há mais de 20 anos. Identificação do imóvel objeto do
pedido: “Casa de moradia e terreno com 160,42m2. Matrícula: Não
há registro ou matrícula em Cartório para o imóvel. Pelo presen-
te edital de intimação, ficam intimados terceiros eventualmente interes-
sados e os titulares de direitos reais e de outros direitos informados no
registro do imóvel objeto do pedido e dos imóveis confrontantes, para
se manifestarem em relação ao pedido, apresentando impugnação es-
crita (com expressa menção ao protocolo a que se refere) perante o
Oficial de Registro de Imóveis no endereço constante deste Edital com
as razões da sua discordância em 15 (quinze) dias corridos a contar da
publicação deste, ciente de que caso não contestado presumir-se-ão
aceitos como verdadeiros os fatos alegados pelos requerentes. Monte
Santo de Minas, 30 de junho de 2025. Marcelo Lima da Silva - Oficial
Substituto do Cartório de Registro de Imóveis:
CARTÓRIO DE REGISTRO DE IMÓVEIS
Rua Tiradentes, 266 - Centro - CEP 37.968-000
Monte Santo de Minas - MG
Tel: (35) 3591 - 2212

ESCOLA ESTADUAL CLÓVIS SALGADO
AV. MONSENHOR MANCINI, 435 | SÃO SEB. DO PARAÍSO/MG
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Em nossa condição de
emparedados no vale som-
brio das próprias dívidas, à
frente da Lei, não nos dete-
nhamos na feição exterior
do ensinamento, e sim apli-
quemos a beleza do símbo-
lo ao nosso próprio mundo
interno.

Antigos prisioneiros do
cárcere de reiteradas defec-
ções espirituais, sentimo-nos
cercados por pesadas colu-
nas de treva a enceguecer-
nos a visão.

Montanhas empedradas
de revolta e indisciplina incli-
nam-nos para os despenha-
deiros do sofrimento.

Montanhas espinhosas de
negligência e ociosidade ame-
açam-nos com os precipíci-
os da negação e da dúvida.

Montanhas de leviandade
e insensatez induzem-nos a
cair nos desvãos do tempo
perdido.

Montanhas de débitos e
aflições, que formamos com
os resíduos dos próprios er-
ros no curso dos milênios
incessantes, desviam-nos o
espírito para a inutilidade e
para a morte.

Que a nossa fé seja hoje
o instrumento de renovação
dos nossos próprios cami-
nhos.

Utilizando-a na obra paci-
ente do amor, construiremos
nova senda, a soerguer-nos
para os cimos da vida.

Para conhecer com segu-
rança é preciso discernir;

Coluna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna Espírita
ALCANCEMOS A LUZ

para discernir é indispensá-
vel aprender; para aprender
é necessário amar com todas
as nossas forças.

Abençoadas revelações
nos esperam nos montes do
futuro, todavia, para alcançar
o esplendor do porvir, é im-
prescindível desintegrar a
neve da indiferença e diluir a
sombra espessa da incom-
preensão, que nos prendem
à furna do egoísmo cristali-
zado.

Não basta nos demoremos
em análises esterilizantes do
escuro ambiente de purgação
do pretérito, em que nos en-
contramos, embora reconhe-
çamos o diálogo construtivo
por valioso ingrediente na
edificação da verdade.

A hora que passa é preci-
osa demais para que lhe per-
camos a grandeza.

Saibamos abraçar a fé
viva, que o Cristo nos legou,
com a renúncia aos capri-
chos inferiores e, transfor-
mando-nos em sinceros tra-
balhadores no aperfeiçoa-
mento de nós mesmos, pelo
trabalho infatigável do bem,
aniquilaremos as montanhas
agressivas que nos separam
do Mestre Divino e d'Ele re-
ceberemos o salário da luz,
com que assimilaremos os
dons das mais altas revela-
ções nos domínios da Vida
Eterna.

(Do livro Mais Perto
- F.C.Xavier / Emmanuel

- edição GEEM)

A fé transporta montanhas - afirmou o Divino Mestre

Transparência na liberação de medicamentos e retorno do paciente a estabelecimento de
saúde de sua microrregião para continuidade do tratamento são temas de projetos apreciados

Luiz Santana

Mulheres em sedação em
serviços de saúde devem ter
por lei direito a acompanhante,
conforme texto aprovado nes-
ta quarta-feira (2/7/25) pelo
Plenário da Assembleia Le-
gislativa de Minas Gerais e que
seguirá à sanção do governa-
dor. O direito é objeto do Pro-
jeto de Lei (PL) 2.045/24, vo-
tado em definitivo na Assem-
bleia Legislativa de Minas Ge-
rais (ALMG), em Reunião Ex-
traordinária que apreciou vári-
as outras matérias relacionadas
à saúde.

O texto original do PL
2.045/24, do deputado Adriano
Alvarenga (PP), obriga hospi-
tais, clínicas e postos de saúde
que integram a rede pública e
privada de saúde do Estado a
disponibilizarem funcionária do
sexo feminino para acompanha-
mento de exames ou procedi-
mentos que induzam a incons-
ciência total ou parcial da pa-
ciente mulher.

Na votação desta quarta (2),
os deputados referendaram o
mesmo texto avalizado na pri-
meira votação (vencido no 1º
turno, com modificações), o
qual não trata de obrigação aos
estabelecimentos, mas insere
dispositivos na Lei 16.279, de
2006, que dispõe sobre direi-
tos dos usuários dos serviços
públicos de saúde.

O objetivo é reforçar a pre-
visão de acompanhante à paci-
ente mulher, sobretudo, em
procedimentos que gerem in-
consciência. A norma já tinha
a previsão de acompanhante
durante consultas. (Ass. Im-
prensa ALMG)

O texto aprovado pelo Ple-
nário acrescenta ao artigo so-
bre direitos que “a mulher terá
o direito a acompanhante de
sua escolha nas consultas, exa-
mes e procedimentos, especi-
almente naqueles que induzam
a inconsciência total ou parcial
da paciente, observadas as nor-
mas sanitárias pertinentes”.

FORNECIMENTO
DE MEDICAMENTOS
TAMBÉM VOTADO

Do deputado Lucas Lasmar

Aprovado pela ALMG direito a
acompanhante para mulheres

em sedação nos serviços de saúde
Texto votado em definitivo aprimora legislação e está entre matérias aprovadas pelo

Plenário tratando de medicamentos, doação de órgãos e redirecionamento de pacientes

(Rede), o PL 1.881/23 foi
aprovado em 1º turno na mes-
ma reunião. O projeto acres-
centa dispositivos à Lei 13.317,
de 1999, que contém o Códi-
go de Saúde do Estado de Mi-
nas Gerais, para obrigar o Es-
tado a publicar, em seus sítios
oficiais na internet, as listas de
pacientes que estão aguardan-
do dispensação de medica-
mentos.

Já o substitutivo nº 2, que
foi o acatado pelo Plenário por
sugestão da Comissão de Saú-
de, propõe alterar outra norma,
a Lei 14.133, de 2001, que dis-
põe sobre a Política Estadual
de Medicamentos, nela inse-
rindo como diretriz a “garantia
da transparência na dispensa-
ção de medicamentos, com a
publicação regular de dados
sobre estoques, aquisições e
distribuição, em meio digital
acessível.”

INCENTIVO À
DOAÇÃO DE ÓRGÃOS

Em 1º turno, os deputados
aprovaram o PL 90/23, do de-
putado Grego da Fundação
(PMN), que institui a Campa-
nha Permanente de Esclareci-

mento e Incentivo à Doação de
Órgãos no âmbito do Estado.

Foi referendado o substitu-
tivo nº 1, da Comissão de
Constituição e Justiça, o qual
propõe alterar a Lei 11.553, de
1994, que dispõe sobre a ação
do Estado com vistas ao
favorecimento da realização
de transplantes.

O texto inclui na norma dois
dispositivos, pelos quais
o Estado deverá incentivar a
realização de atividades edu-
cativas e informativas sobre a
doação de órgãos nas unidades
básicas de saúde, hospitais,
bem como nos demais órgãos
públicos; e buscar a realização
de parcerias com municípios e
outros entes públicos ou pri-
vados para informar a popula-
ção sobre a necessidade de
doação de órgãos.

REDIRECIONAMENTO
DE PACIENTES TEM

PROJETO APROVADO
Ainda em 1º turno, foi vo-

tado o PL 2.596/24, do depu-
tado Enes Cândido (Republica-
nos), o qual altera a Lei 16.279,
de 2006, sobre os direitos dos
usuários das ações e dos ser-

viços públicos de saúde no Es-
tado.

O objetivo é garantir o
redirecionamento de paciente
do SUS a estabelecimento de
saúde de sua microrregião para
continuidade do atendimento
de acordo com a complexida-
de de seu quadro clínico.

O Plenário aprovou o subs-
titutivo nº 2, da Comissão de
Saúde, que mantém a essência
original, porém especificando
que a continuidade do cuidado,
na microrregião próxima à re-
sidência do paciente, se dará
conforme a complexidade do
quadro clínico, o perfil assis-
tencial e a disponibilidade de
vaga na unidade receptora,
respeitando critérios e proce-
dimentos de regulação assis-
tencial do Sistema Único de
Saúde.

Nesses casos, o estabele-
cimento de saúde receptor
deverá priorizar a disponibili-
dade de leito e manifestar o
aceite do paciente, após avali-
ar a compatibilidade assisten-
cial e a viabilidade do atendi-
mento, conforme os protoco-
los de regulação assistencial vi-
gentes.

Um acidente de trânsito
foi registrado na noite desta
quarta-feira (2), na rua Mar-
celo Rodrigues Damasceno,
no bairro Califórnia Garden,
em São Sebastião do Paraí-
so. Um motociclista de 35
anos ficou ferido após ser
surpreendido por um cão da
raça pastor alemão, identi-
ficado como “Jack”, que in-
vadiu a via e provocou a
queda do condutor.

De acordo com informa-
ções do Serviço de Atendi-
mento Móvel de Urgência
(SAMU), o motociclista so-
freu escoriações nos mem-
bros superiores e inferiores,
um corte contuso na testa do
lado esquerdo e, segundo
relatos preliminares de fami-
liares, também teria sofrido
fratura em uma das coste-
las, o que possivelmente re-
sultou em perfuração pul-
monar. A vítima foi encami-
nhada à Santa Casa de Mi-
sericórdia e permaneceu in-
ternada, sob medicação e
sedação, impossibilitado de
prestar depoimento no mo-
mento.

O tutor do cão relatou às
autoridades que teria deixa-
do o portão de sua residên-
cia aberto momentaneamen-

Motociclista fica
ferido após ser

atacado por cão
pastor alemão

em Paraíso
te após receber uma visita,
e acredita que, nesse inter-
valo, o animal tenha esca-
pado. Informou ainda que os
dois cães da casa permane-
cem em um espaço cerca-
do com tela, mas reconhe-
ceu que o pastor alemão
consegue escalar a estrutu-
ra e fugir.

Uma testemunha, mora-
dora da região, declarou que
o cão é frequentemente vis-
to solto pelas ruas, o que re-
força a suspeita de omissão
de cautela na guarda do ani-
mal. O tutor assumiu o com-
promisso de comparecer ao
Juizado Especial Criminal da
cidade em audiência a ser
marcada pela Justiça.

Procurado por morado-
res e motociclistas, o vere-
ador Juliano Carlos Reis, o
Biju, que atua tanto na cau-
sa animal quanto em ações
voltadas à segurança dos
motociclistas, lamentou o
ocorrido. Ele destacou que,
segundo legislação munici-
pal vigente, cães de raças
consideradas potencialmen-
te agressivas ou de grande
porte devem obrigatoria-
mente ser conduzidos com
guia e focinheira durante
passeios em locais públicos.

Um novo tipo de golpe tem
sido direcionado por esteliona-
tários especialmente entre
pessoas que estão movendo
ações judiciais através de ad-
vogados regularmente consti-
tuídos. Pelo menos dois casos
desse tipo de golpe foram
registrados em São Sebastião
do Paraíso em uma semana.

Criminosos têm feito liga-
ções se passando por repre-
sentantes de escritórios de
advocacia para tentar obter
dados pessoais e bancários de
clientes, utilizando, inclusive,
informações verdadeiras dos
processos.

A advogada Maria Amélia
Leal relatou ao Jornal do
Sudoeste que seu nome foi

Estelionatários usam nome
de advogados para aplicar

golpes em Paraíso
utilizado por um estelionatário
em uma tentativa de golpe
ocorrida no quarta-feira, 2 de
julho, por volta das 18h. O
caso aconteceu com um cli-
ente seu, autor de uma ação
contra uma instituição bancá-
ria na comarca local. O ban-
co foi condenado, e o proces-
so se encontra atualmente em
fase de cumprimento de sen-
tença, ainda sem definição do
valor final da causa.

Segundo a advogada, o cli-
ente recebeu uma ligação de
um homem que se apresentou
como integrante do “escritó-
rio da doutora Maria Amélia”,
afirmando que o processo ha-
via sido ganho, mencionou o
valor solicitado por ela como

indenização ao seu cliente, e
solicitou dados para “efetuar
o pagamento”. Desconfiado,
o cliente recusou-se a forne-
cer qualquer informação e de-
cidiu ligar diretamente para a
advogada, evitando a fraude.

“O estelionatário sabia da-
dos do processo, o que torna
o golpe ainda mais perigoso”,
alerta Maria Amélia. Ela
enfatiza que atua sozinha, não
possui secretários ou auxilia-
res e que nunca entra em con-
tato por terceiros para solici-
tar qualquer dado dos clientes.
A própria advogada enviou ao
jornal um print da tentativa de
golpe, reforçando o alerta
para que outras vítimas não
sejam enganadas.

Ainda conforme apurado
pelo Jornal do Sudoeste,
um caso semelhante foi re-
gistrado na semana anterior
no município, ocasião em que
o criminoso conseguiu enga-
nar a vítima e obteve uma
expressiva quantia em di-
nheiro por meio de transfe-
rência bancária. O fato foi
registrado em boletim de
ocorrência.

A orientação é clara: não
forneça informações pessoais
ou bancárias por telefone e,
em caso de dúvida, entre em
contato direto com seu advo-
gado ou advogada. Casos sus-
peitos devem ser imediata-
mente comunicados às auto-
ridades policiais.



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
5 de Julho de 2025

página 11Jornal do Sudoeste

Desde o 10º lugar de Felipe Massa no já
distante GP de Abu Dhabi de 2017 que um
brasileiro não pontuava na F1. Também é
verdade que daquele dia até o final do ano
passado, o país contou apenas com duas
participações de Pietro Fittipaldi em 2020 como
substituto de Romain Grosjean, na Haas, sem
chegar na zona de pontuação. Passaram-se,
então, 2.771 dias até o último domingo (29),
quando o estreante Gabriel Bortoleto, da equipe
Sauber, somou os seus primeiros 4 pontos no
GP da Áustria, tornando-se 356º piloto diferente
a marcar pontos na F1 e o 20º dos 32 brasileiros
que já competiram na categoria.

Gabriel teve um final de semana forte
desde a abertura dos trabalhos na sexta-feira,
sempre se mantendo entre os dez primeiros
colocados em todas as sessões de treinos e
classificação. Foi 6º no treino livre 1, 8º no
TL2, 10º no TL3, 8º no Q1 (primeiro dos três
blocos da classificação), 5º no Q2, 8º no Q3,
posição em que largou na corrida, e durante
as 70 voltas da prova só ficou fora da zona
de pontuação quando fez a sua primeira troca
de pneus, retornando em 13º, mas logo
recuperou terreno e andou boa parte da
corrida em 5º lugar. Bortoleto terminou a
prova em disputa acirrada com Fernando
Alonso pela 7ª posição, mas ficou a sensação
de que poderia ter sido melhor. A 6ª posição
era o lugar mais lógico para terminar, mas
ele acabou surpreendido pelas estratégias de
Liam Lawson e de Alonso que funcionaram
melhor ao parar uma única vez para troca de
pneus, enquanto a redução de uma volta das
71 programadas por conta de a largada ter
sido abortada por uma falha mecânica na
Williams de Carlos Sainz, acabou sendo a volta
que faltou para o brasileiro ultrapassar
Fernando Alonso.

De qualquer forma, foi um resultado
importante para Bortoleto que superou o
experiente companheiro de equipe, Nico
Hulkenberg, durante todo o final de semana.
Gabriel é querido no paddock da F1, e visto
por muitos com bons olhos. A excelente
atuação lhe valeu o reconhecimento de
“Piloto do Dia”, eleito por fãs da F1 em
votação aberta ao público durante a corrida
no site oficial da F1.

A última atualização do carro da Sauber
que começou o ano como a pior equipe do

Gabriel Bortoleto pôs fim
ao hiato de 2.771 dias que o

Brasil ficou sem pontuar na F1
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Gabriel Bortoleto terminou em 8º e marcou seus primeiros pontos na Áustria

sergi.magalhaesQ@bol.com.br

Em final de semana forte, Bortoleto tornou-se o 356º piloto
diferente a marcar pontos na F1, e o 20º entre os

32 brasileiros que já competiram na categoria
Sauber

grid dá um novo ânimo para o que vem pela
frente. A equipe que começou o campeonato
na lanterna, tem agora a Aston Martin e a
Haas em sua alça de mira, separadas por
apenas três pontos na luta pela 7ª posição
no Mundial de Construtores.

Lando Norris se redimiu do erro grosseiro
que cometeu no Canadá e venceu o GP da
Áustria, com Oscar Piastri em 2º,
comandando a 4ª dobradinha da equipe
inglesa na temporada. Desde 2007 que a
McLaren não fazia tantas dobradinhas em
uma temporada, e a vitória de Norris quebrou
um tabu que durava desde 2001 quando a
equipe venceu pela última vez na Áustria,
com David Coulthard.

Quem não teve o que comemorar desta
vez foi Max Verstappen, atingido pela
Mercedes de Kimi Antonelli que calculou mal
o ponto de freada e interrompeu a sequência
de 31 corridas consecutivas do piloto
holandês que não sofria um abandono desde
o GP da Austrália do ano passado. Pior
mesmo foi o desfecho para a Red Bull que
com o abandono de Verstappen e a corrida
desastrosa de Yuki Tsunoda (16º colocado),
teve encerrada a sequência de 77 corridas
consecutivas na zona de pontuação. A Red
Bull estava há quatro Grandes Prêmios de
igualar o recorde da Ferrari que pontuou
seguidamente por 81 corridas.

DE VOLTA A SILVERSTONE
ONDE TUDO COMEÇOU

Nem deu tempo de respirar e já tem
corrida neste final de semana onde tudo
começou há 75 anos, em Silverstone, com o
GP da Inglaterra, 12ª etapa da temporada. E
se tem um piloto que conhece cada palmo
desta pista icônica da F1 é Lewis Hamilton
que já venceu 9 vezes em casa. Nenhum
outro piloto ganhou tantas corridas em uma
mesma pista como Hamilton. Foi em
Silverstone no ano passado, ainda na
Mercedes, que Hamilton quebrou um jejum
de 945 dias sem vitórias. Mas seu primeiro
ano na Ferrari tem sido complicado entre
erros e acertos seus e da equipe. A Ferrari
recuperou a vice-liderança do Mundial de
Construtores na Áustria, mas vive uma crise
interna que pode a qualquer momento
resultar na demissão do chefe, Fred Vasseur.

 COLUNA: TADEU RIBEIRO

Parte da pavimentação asfáltica na Av . Deputado Delson Scarano  está afundando
podendo provocar acidentes e causar danos veículos , condutores e passageiros

Tadeu Ribeiro

Obras serão reiniciadas, e bairros serão interligados
assim que estiver pronta a pavimentação

Tadeu Ribeiro

Pavimentação asfáltica
“afundou” na Av. Deputado

Delson Scarano

A pavimentação asfáltica
afundou no trecho da Av.
Deputado Delson Scarano,
trecho em que aquela via
pública faz cruzamento com
a rua Fausta Soares, no
Loteamento Vale do Paraí-
so, até chegar bem próximo
do entroncamento com a
rua Divino Espírito Santo, na

Vila Santa Maria. Fui ao local
verificar informação de con-
dutores de veículos que tran-
sitam pelo local, e constatei a
procedência das reclamações.

Verifiquei que realmente a
inclinação é grande, podendo
até causar tombamento de ve-
ículos, ou serem danificados
por baixo.

É conveniente que as Se-
cretarias de  Trânsito e de
Obras do município providen-
ciem o conserto do “afunda-
mento” o mais breve possí-
vel para se evitar acidentes
que podem causar danos
não somente em veículos,
mas para condutores e pas-
sageiros.

Interdição entre Jd.
Luxemburgo e Residencial

Vila Verde pode ser
liberada em breve

Moradores nos bairros
São Judas Tadeu, São Se-
bastião, Nascentes do Para-
íso, Santa Tereza, Diaman-
tina, Azul Ville, Vila Verde e
condutores de veículos es-
tão aborrecidos pela interdi-
ção do ligamento da Av.
Maria Hilda Brandão, no
Jardim Luxemburgo l, com
a Av. Isoleta Maria de
Avelar Provenzano, no Resi-
dencial Vila Verde.

O entroncamento dessas
duas avenidas era obstruído
pela passagem do curso do
Córrego Rangel, então foi
construída uma ponte de al-
venaria que proporcionou a
ligação e trânsito de veículos
entre os dois bairros e para
outros locais da cidade.

Ligação que encurtou
distância para obter acesso

até chegar destino a Rodovia
Estadual MG 050 e Rodovia
BR MGC 491, que ligam a
várias cidades mineiras e do
Estado de São Paulo. Mas,
para frustração de condutores
de veículos, referida ligação
foi interrompida, passagem
obstruída com tubos de con-
creto em pé para não haver
passagem de carros, utilitári-
os e caminhões. Só conse-
guem transitar naquele local,
pessoas à pé, bicicletas, mo-
tos ou equinos.

Fui até o bairro Jardim de
Luxemburgo l, onde está ha-
vendo construção de infra-es-
trutura e saneamento básico
no referido loteamento, entrei
em contato com um funcioná-
rio da empresa que está pres-
tando este serviço no lotea-
mento, e ele me informou que

o motivo da obstrução foi
devido a grande volume de
poeira provocada pelo trân-
sito de veículos, porque a
Av. Maria Hilda Brandão
ainda não tem pavimentação
asfáltica, e a poeira estaria
prejudicando até a saúde de
moradores no bairro Califór-
nia Garden, que fica na di-
visa com Jardim Luxembur-
go l.

O funcionário da cons-
trutora nos afirmou que na
próxima semana serão reini-
ciadas as obras de infra-es-
trutura no Jardim Luxem-
burgo l, e assim que estiver
pronta a pavimentação asfál-
tica na Av. Maria Hilda
Brandão, “vamos retirar os
tubos que impedem a pas-
sagem de veículos e os dois
bairros serão interligados.
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ALTHAIA INVESTE R$ 100 MI EM POÇOS

A Secretaria de Desenvolvimento Econômico e Inova-
ção da Prefeitura de Poços, realizou nesta terça-feira, 3, no
Distrito Industrial, o lançamento oficial da pedra fundamen-
tal da nova unidade da Althaia Indústria Farmacêutica. Com
sede em Atibaia (SP), a Althaia é referência nacional na
produção de medicamentos e suplementos alimentares, e
escolheu Poços de Caldas para instalar sua nova planta fa-
bril, com investimento estimado em R$ 100 milhões. A nova
unidade será voltada à produção de medicamentos genéri-
cos, suplementos alimentares e produtos para a saúde e tem
previsão de gerar mais de 230 empregos diretos e indiretos.
(Jornal Mantiqueira – Poços de Caldas)

FESTIVAL VOZ EM BH
O festival Voz – Culturas que Ecoam acontece nesta

sexta-feira e sábado, dias 6 e 7 de junho, no Sesc Palladium,
em Belo Horizonte, com uma programação que valoriza os
patrimônios vivos da cultura brasileira por meio de bate-pa-
pos, rodas de conversa e oficinas. Entre os destaques estão
os encontros entre Kdu dos Anjos e Gaby Amarantos, e en-
tre Roger Deff e o rapper Xamã, além da participação do
Bloco Swing Safado. O evento também conta com nomes
como Maurício Tizumba e Denízia Kawany Fulkaxó, tra-
zendo à tona saberes e expressões tradicionais. (Cidade
Conecta – Nova Lima)

MONTES CLAROS APOIA MICROS
O número de Microempreendedores Individuais (MEIs)

em Montes Claros continua crescendo e já representa 57%
do total de empresas registradas na cidade. Esse dado ex-
pressivo reforça o papel estratégico dos pequenos negócios
na economia local e justifica as ações voltadas ao fortaleci-
mento desse segmento. Em mais uma iniciativa de apoio
aos empreendedores, a Prefeitura de Montes Claros, por
meio da Secretaria de Aceleração Econômica, em parceria
com o Sebrae e instituições parceiras, promoveu no dia 27
de maio, na Praça do Major Prates, um Mutirão da Decla-
ração Anual do MEI. (Gazeta Norte Mineira – Montes
Claros)

LIRAA TEM QUEDA EM MANHUAÇU
O segundo Levantamento Rápido do Índice de Infestação

por Aedes aegypti de 2025, realizado no início de maio, ficou
em 1,1%, representando uma queda de 53% em relação ao
resultado obtido no início deste ano, que foi de 2,3%. O ce-
nário é de médio risco para uma infestação de arboviroses,
mantendo em alerta a autoridade sanitária. Múltiplos fato-
res contribuíram para esta queda, entre eles o clima, mas o
destaque está para o trabalho desenvolvido pelos agentes
de combate a endemias. (Diário de Manhuaçu)

MAIO REFORÇOU PREVENÇÃO DO CÂNCER
Durante o mês de maio, campanhas de conscientização

alertaram para os riscos e a importância do diagnóstico pre-
coce de três tipos de câncer: cerebral, de boca e de ovário.
O câncer cerebral exige atenção a sintomas como dores de
cabeça intensas, convulsões e alterações comportamentais;
o de boca está relacionado ao uso de álcool, tabaco e ao
vírus HPV, com sinais como feridas que não cicatrizam e
caroços no pescoço; já o de ovário apresenta sintomas si-
lenciosos e tardios, como dores abdominais e sangramentos.
Segundo o oncologista Gabriel de Oliveira, o acesso à infor-
mação e a vigilância constante são essenciais para aumen-
tar as chances de um tratamento eficaz. (Clarim.Net –
Araxá)

VARGINHA PREMIADA EM EVENTO
Varginha foi premiada no Smart City Business Brazil

Congress 2025, em São Paulo, com o projeto “Integração
Tecnológica para Segurança e Gestão Inteligente de Muni-
cípios Brasileiros”.  O prêmio Inovacidade 2025 reconhe-
ceu o impacto positivo e sustentável da iniciativa, que utiliza
tecnologia para melhorar a qualidade de vida nas cidades. O
prefeito Leonardo Ciacci celebrou a conquista como resul-
tado do trabalho de uma equipe dedicada à transformação
de Varginha em uma cidade inteligente. (O Debate –
Varginha)

por Cibele Aguiar

A Universidade Federal de
Lavras (UFLA) prorrogou o
prazo de inscrições para o Pro-
cesso Seletivo Simplificado
(PSS) até o dia 7 de julho de
2025, ampliando também a
oferta de cursos: Engenharia
Civil, Engenharia Mecânica,
Engenharia de Controle e
Automação, Administração Pú-
blica e Pedagogia. Agora, são
647 vagas distribuídas entre os
câmpus Lavras (557 vagas) e
São Sebastião do Paraíso (90
vagas), em 21 cursos de gra-
duação. 

O PSS é uma forma alter-
nativa de ingresso nos cursos
de graduação presenciais da
UFLA, complementando os
processos seletivos do SiSU e
do PAS/UFLA. A seleção é re-
alizada exclusivamente com
base nas notas do Enem, de
qualquer edição entre 2009 e
2024, conforme escolha do
candidato no momento da ins-
crição.

As inscrições são gratuitas
e devem ser realizadas pelo site
da Coordenadoria-Geral de
Processos Seletivos (COPS)

PSS UFLA 2025/2:
Inscrições prorrogadas até segunda,
dia 7 e cinco novos cursos incluídos

(link no final do texto). 
Câmpus São Sebastião

do Paraíso – 90 vagas:
• Bacharelado Interdiscipli-

nar em Inovação, Ciência e
Tecnologia (BICT)*

(*Curso de primeiro ciclo
com entrada para Engenharia
Elétrica, Engenharia de Produ-
ção e Engenharia de Software)

Câmpus Lavras – 557
vagas, distribuídas entre os
seguintes cursos:

• Administração Pública –
noturno

• Área Básica de Ingresso
(ABI - Letras) – noturno

• Bacharelado Interdiscipli-
nar em Inovação, Ciência e
Tecnologia (BICT)** – integral

(**Com entrada para Enge-
nharia Agrícola, Engenharia de
Materiais e Engenharia Física)

• Ciências Biológicas (Li-
cenciatura) – integral

• Engenharia Agrícola – in-
tegral

• Engenharia Ambiental e
Sanitária – integral

• Engenharia Civil – integral
• Engenharia de Alimentos

– integral
• Engenharia de Controle e

Automação – integral
• Engenharia de Materiais –

integral
• Engenharia Física – inte-

gral
• Engenharia Florestal – in-

tegral
• Engenharia Mecânica – in-

tegral
• Engenharia Química – in-

tegral
• Filosofia (Licenciatura) –

noturno
• Física (Licenciatura) – no-

turno
• Matemática (Licenciatura)

– noturno
• Pedagogia – noturno
• Química (Bacharelado) –

integral
• Química (Licenciatura) –

integral

Para mais informações,
clique link e acesse o edital e o
edital complementar: https://
cops.ufla.br/processos-seleti-
vos/pss

O Sicredi, instituição finan-
ceira cooperativa com mais de
9 milhões de associados e pre-
sença em todo o Brasil, vai
disponibilizar R$ 68 bilhões aos
produtores rurais no Plano Sa-
fra 2025/2026. O valor repre-
senta um aumento de 10% em
relação ao concedido no ano-
safra anterior, em mais de 319
mil operações. Com uma car-
teira agro que totaliza R$ 102
bilhões em saldo, o Sicredi re-
força sua posição como a mai-
or instituição financeira priva-
da do Brasil no setor.

Do total previsto, a estima-
tiva do Sicredi é liberar R$ 24,3
bilhões para operações de cus-
teio, R$ 12,5 bilhões para in-
vestimentos e R$ 1,7 bilhão
para comercialização e indus-
trialização. A instituição finan-
ceira cooperativa prevê ainda
a concessão de R$ 24,6 bilhões
em créditos por meio de Cé-
dulas de Produto Rural (CPR).

Para a agricultura familiar,
o Sicredi vai oferecer R$ 13,5
bilhões via Pronaf (Programa
Nacional de Fortalecimento da
Agricultura Familiar), volume
11% maior que o da safra an-

Sicredi disponibiliza R$ 68 bilhões
no Plano Safra 2025/2026

Valor representa aumento de 10% em relação ao crédito concedido na última safra

terior. Para os produtores de
médio porte, serão R$ 16,7 bi-
lhões via Pronamp (Programa
de Apoio ao Médio Produtor
Rural), aumento de 21% em
comparação ao ano anterior.
Dessa forma, cerca de 70% do
total de operações previstas será
destinado a pequenos e médi-
os produtores, reforçando o
papel do Sicredi no fortaleci-
mento da base da produção
agrícola nacional.

Para os demais produtores,
serão disponibilizados R$ 13,2
bilhões. Deste total, R$ 4,9 bi-
lhões correspondem a opera-
ções de crédito em dólar, aten-
dendo produtores ligados à ca-
deia de exportação. Neste ci-
clo, o Sicredi projeta cresci-
mento de 21% em linhas
dolarizadas, oferecendo alter-
nativas mais competitivas dian-
te da valorização da moeda es-
trangeira. Além do crédito ru-
ral, a instituição financeira co-
operativa também oferece um
portfólio completo de produtos
e serviços voltados ao agrone-
gócio, como consórcios para
aquisição de máquinas e equi-
pamentos, seguros rurais, in-

vestimentos e soluções de mei-
os de pagamento.

“Ser a instituição financei-
ra privada que mais fomenta o
crédito ao agronegócio no Bra-
sil é motivo de orgulho e re-
força nosso compromisso com
o desenvolvimento do setor.
No Sicredi, acreditamos na for-
ça do cooperativismo e na pro-
ximidade com o produtor rural
para oferecer soluções finan-
ceiras que realmente fazem a
diferença no campo. Seguimos
firmes ao lado dos nossos as-
sociados, apoiando desde o
pequeno agricultor até a agri-
cultura empresarial, com res-
ponsabilidade, agilidade e foco
no crescimento sustentável”,
afirma Cristiano Ourique, Di-
retor de Negócios da Sicredi
das Culturas RS/MG.

O Sicredi já está recebendo
pedidos de financiamento para
o Plano Safra 2025/2026, que
vai de julho deste ano até o fi-
nal de junho de 2026. Para so-
licitar o crédito, o produtor ru-
ral associado deve planejar a
próxima safra, considerando o
que será cultivado, a área de
plantio e o orçamento. Em se-
guida, é indicado que o associ-
ado procure sua agência ou
utilize os canais digitais, como
o aplicativo do Sicredi e o
Whats App, para dar andamen-
to ao seu atendimento.

BALANÇO DA SAFRA
2024/2025 NO SICREDI
No ano-safra 2024/2025, o

Sicredi liberou um volume re-
corde de financiamento aos
produtores rurais. Foram R$
61,9 bilhões em mais de 321
mil operações, considerando
R$ 18,8 bilhões em CPR. Os
principais públicos atendidos
foram os pequenos e médios
produtores, que concentraram
72% das operações realizadas,
totalizando R$ 26 bilhões em
volume de crédito. Neste ciclo,
também foram liberados R$ 4
bilhões em operações de cré-
dito em dólar.

SOBRE O SICREDI
O Sicredi é uma institui-

ção financeira cooperativa
comprometida com o cresci-
mento de seus associados e
com o desenvolvimento das
regiões onde atua. Possui um
modelo de gestão que valori-
za a participação dos mais de
9 milhões de associados, que
exercem o papel de donos do
negócio. Com mais de 2.900
agências, o Sicredi está pre-
sente fisicamente em todos os
estados brasileiros e no Dis-
trito Federal, disponibilizando
uma gama completa de solu-
ções financeiras e não finan-
ceiras.

Fabiana do Prado Sánchez

Sicredi disponibiliza R$ 68 bilhões no Plano Safra

Cristiano Ourique, Diretor de
Negócios da Sicredi das Culturas RS/MG.
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